

COLUMNA

=

## ¡Un exabrupto!

De llegar a prosperar el dislate de vender su participación en el Permian, empeoraría la situación financiera de la empresa...".











# EL UNIVERSA





AMYLKAR D. ACOSTA M. 26 OCT 2025 - 11:00 PM

En el marco de un Consejo de ministros realizado el 11 de febrero, el presidente Petro increpó al ministro de Minas y Energía Andrés Camacho alegando: "Si nosotros estamos contra el fracking -por la muerte de la naturaleza y la muerte de la humanidad- yo quiero que se venda esa operación, la del Permian, para invertirlo en energía".

Pero ya era tarde, dado que el 3 de febrero se había acordado entre las partes, Ecopetrol y la OXY, la prórroga de su contrato de asociación que data desde julio de 2019 hasta el 2027. Petro se resistió a dar su brazo a torcer e insistió en su cuenta de X el 14 de septiembre en que "Ecopetrol debería vender su participación en el Permian. Ahora, más recientemente, según ha trascendido a los medios, el presidente citó a palacio a varios miembros de la Junta directiva de Ecopetrol con el propósito de dar la directriz de salir del Permian. Aduce el presidente Petro que "el negocio que va a quebrar a Ecopetrol es Permian, el proyecto de fracking que la petrolera tiene en sociedad con la Oxy en Estados

#### Te puede interesar

### No quiero dar más periodismo

Insiste además Petro en que "Permian no es un buen negocio", en que este es un negocio "chimbo", cuando todas las cifras de la propia empresa lo desmienten y hablan por sí solas: pero, la verdad sea dicha, hoy por hoy esta es la inversión más rentable de cuantas posee el Grupo Empresarial Ecopetr en su portafolio: el costo del levantamiento del barril de crudo oscila entre los US \$5 y los US \$6, costo que contrasta con el promedio en los campos en explotación en Colombia, el cual fluctúa entre los US \$12 y los US \$14. La producción proveniente del mismo está alrededor de 115.000 barriles / día, por encima de la producción de Rubiales, considerado el mayor campo productor en territorio nacional, representando el 15% de la producción total de Ecopetrol (115 mil barriles/día). Además, las reservas a su haber están cifradas en 189 millones de barriles equivalentes, lo cual representa el 10% de todas las reservas con las que cuenta la estatal petrolera.

Y, como si lo anterior fuera poco, hablando de su rentabilidad, ¡el margen Ebitda se sitúa en el 76%, en comparación con el promedio del resto de la operación de Ecopetrol que está entre el 30% y 40%! De llegar a prosperar el dislate de vender su participación en el Permian, empeoraría la situación financiera de la empresa, la cual ha registrado una caída de sus utilidades, que completó en junio pasado 10 trimestres consecutivos a la baja, en un 78%, en términos reales, entre los años 2022 y 2025. De no ser por el Permian, la situación habría sido más apremiante y de paso la de las finanzas del Estado, toda vez que dependen en gran medida del giro de los dividendos que le reporta como su principal accionista, con el 88.49% de las acciones. Renunciar al Permian por parte de Ecopetrol sería una pésima imitación de quien invita a sus contertulios convidándolos a irse a otra fiesta, ¡ya que la disfrutan está tan buena!

COLUMNA DE OPINIÓN



Unete a nuestro canal de WhatsApp

Reciba noticias de EU en Google News

#### Lo más visto

- 1. Video: Ataque a bala en un billar dejó cinco hombres asesinados
- 2. Lista completa de esmaltes y geles para uñas con sustancias cancerígenas bajo investigación
- 3. Concierto gratis de Silvestre Dangond este fin de semana: dónde y cómo asistir
- 4. ¿Carlos Vives en la Lista Clinton? Esto respondió diplomático de EE. UU.
- 5. ¿Con los mormones? Esto hizo Brayan Campo el día que acabó con la niña Sofía Delgado

